
Съпоставително езикознание, 2019 (ХLIV), № 1, 58-70 

Две (не)възможни тези, свързани с определеността 

Кунка Молле (Софийски университет „Св. Климент Охридски“) 

В статье представлены два нетрадиционных подхода, касающихся когнитивных особенностей определенных 
именных фраз. Они связаны с явлениями определенности, конкретности и генерализации, в понимании которых 
наблюдается разнобой как в болгарской, так и в зарубежной лингвистике. Первый тезис относится к оппозициям 
определенности ~ неопределенности и конкретности – неконкретности и состоит в том, что определенные 
фразы, по подобию неопределенных, могут выражать как конкретность, так и неконкретность. Второй тезис 
относится к оппозиции определенности ~ неопределенности, характеризирующей неродовые именные фразы, и 
генерализации, воспринимаемой как семантическую определенность. Защищается позиция, что родовые 
именные фразы реализуются в высказываниях в виде определенных и неопределенных именных фраз так же, как 
и неродовые. 

The article presents two unconventional claims, concerning the cognitive features of defi nite noun phrases. 
These claims pertain to the phenomena of determinacy, specifi city and genericity, which are often used in an inconsistent 
and contradictory manner in studies of Bulgarian and other languages. The fi rst claim refers to the relationship between 
two oppositions: defi niteness ~ indefi niteness and specifi city – non-specifi city. It states that defi nite noun phrases, like 
indefi nite ones, can express both specifi city and non-specifi city. The second claim refers to the relationship between 
the opposition defi niteness ~ indefi niteness and genericity. Most often, the opposition is applied to non-generic noun 
phrases and genericity is interpreted as semantic defi niteness. The paper posits that genericity, like non-genericity, is 
realized in language in the form of defi nite and indefi nite noun phrases. 
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